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A conferma dti piani di smobilitazioni cUH'EiwI 
• ; j ."•• ., • • • . ' . - ' M 

Da due mesi la trivella 
Chiusdino due è ferma 
Il campo endogeno rischia di rimanere in balia di se stes
so — Il problema della centrale — Presa di posizione del Pei 

SIENA — La trivella del fo
ro « Chiusdino 2 » che sta 
pescando nel sottosuolo del
la zona endogena dei Comu
ni di Radincoli, Chiusdino e 
Montieri, è ferma « da ' due 
mesi. L'Enel, l'ente prepo
sto . alla ricerca dell'energia 
nel sottosuolo, ha motivato 
questa stasi con la mancan
za di personale. Paradossal
mente l'Enel ha chiesto-(e 
probabilmente ottenuto) con
cessioni di ricerca per oltre 
oulndlcimila ettari di super
ficie per le sue ricerche. I 
ritardi nelle perforazioni fa
ranno senz'altro slittare il 
programma delle ricerche 
dell'energia endogena • nella 
zona di Radicondoll. Chiu
sdino e Montieri. che stabi
liva 28 perforazioni da com
piere entro il 1978. Con que
sto atteggiamento l'Enel ren
de ancora più evidente la 
sua intenzione a smobilitare. 

La popolazione locale che 
vede sempre più spesso spun
tare dal sottosuolo colonne 
di fumo denso e bianco ricco 
di energia alternativa alle 
fonti ormai tradizionali è mo
bilitata. Il fatto che l'Enel 
mostri ogni giorno di più 
questa sua intenzione di la
sciare il campo endogeno in 
rx>lia di se stesso, desta ogni 
giorno maggiori preoccupa
zioni, soprattutto perché, se 
nella zona venisse costruita 
una centrale di energia pre
sidiata da alcune squadre di 
lavoratori, si potrebbe cam
biare radicalmente lo svilup
po economico di una zona 
Dartlcolarmente colpita dal
l'emigrazione a causa della 
mancanza di fonti di reddi
to. Una centrale autonoma e 
presidiata vorrebbe dire oc
cupazione, sviluppo per la 
agricoltura (viste le possibi

lità evidenti che offrono 1* 
utilizzo adeguato dell'energia 
dei soffioni), guardare diver
samente al futuro per le po
polazioni. 

I comitati cittadini del PCI 
di Chiusdino. Montieri e Ra 
dicondoli si sono riuniti pro
prio per esaminare la situa
zione della zona, rapportan
dola alla « questione geoter
mica ». In un comunicato 
diffuso al termine della riu
nione 1 comunisti del comu
ni del bacino endogeno af
fermano che « si vuole ri
tardare la ricerca nel suo 
complesso e attraverso que
sto ritardo far passare la 
scelta - sbagliata della co-
struenda centrai» di Canoni
ca e cosi giustificare ulte
riori ritardi nello sviluppo 
della ricerca ». ..-

La posizione del compagni 
di Chiusdino. Radicondoll. e 
Montieri è stata motivata in
fatti eia al convegno sulle 
fonti di energia alternativa 
che si svolse a'ChinncIano 
alcun! mesi orsono ed a cui 
DartPclDarono scienziati e ri
cercatori del settore, le for
ze politiche democratiche, le 
oreanizzazioni sindacali. Gli 
enti locali della zona sosten
nero — e ouesta Impostazio
ne venne accolta — che la 
costruzione della centrale te
lecomandata di Canonica era 
una scelta sbagliata dal mo
mento che si presentava co
me riduttiva e pertanto Ina
deguata ad una razionale uti
lizzazione del camoo di vapo
re della zona di Travale, ed 
in venerale allo SVÌIUDDO del
la eeotermia a cui sono pro
fondamente interessati 1 la
voratori dH settore geotermi
co dnll'Fn"l l'economia dei 
comuni H? RnHlrondolt. Chiu
sdino e Montieri e più in ge

nerale quella del paese. 
'•' In alcuni incontri anche 1* 
Enel avrebbe confermato 1' 
antleconomicità di teleco
mandare una centrale che 
fosse superiore ai 30 msw. 
Inoltre, lo stesso progetto del
l'ente elettrico di stato pre
vede che accanto alla co-
struenda centrale da 30 m\v 
rimanga in funzione quella 
già esistente da 18 m\v. ri
manendo così inutilizzati di
versi fori. 
; I comunisti di Radicondoll. 

Montieri e Chiusdino hanno 
avanzato tre richieste fon
damentali: 1) provvedere al 
rapido completamento del 28 
fori programmati e l'esten
sione della ricerca nelle nuo
ve zone acquisite, precisando 
qualità mezzi adibiti e tem
pi adeguati alla ricerca: 2 
comoletare la costruzione del
la nuova centrale, rendendo
la autonoma e predisposta a 
telecomandare le " altre cen
trali da costruire in zona in 
temoi rapidi, in modo da uti
lizzare il vaoore già reperito 
e quello che l'estensione del
la ricerca renderà disnonthl-
le: 3) conoscere la colloca
zione che si vorrà dare al 
vecchio campo di Travare, i 
definendo anche gli usi olu-
rimi faericnli. chimici indu
striali in gpnere> dei casca
mi di vanore. 

La segreteria regionale del |-
PCI ha convocato intanto1 

una riunione delle strutture 
e dei cnmuaeni interessati 
che si svolgerà il 7 dicem
bre prossimo ed avrà lo sco
no di definire le iniziative! 

che dovranno e^er nrese ner 
nortare a soluzione l'impor- ' 
ts»pfo problema della geo
termia. 

s. r. 

A LIVORNO 

-V/lvIlVllL 
\ Panettone Motta-Alemagna.Kg. 1 L. 

Panettone Motta-Alemagna *, g. 750 » 
j Panettone Bauli g.^750y •-• - y, *.!» 

Pandoro Bauli kg. 1 + bott. spumante » 
1 Pandoro Motta-Alemagna g. 750 • » 

Torrone Pernigotti g. 240 netti noce. » 
Torrone Pernigotti g. 155 netti mand. » 

! Cioccolata Perugina g. 300 » 
Panforte Margherita g. 430 » 

J 1 
3250 
2.450 
24501 
3.400 
2250 
1.320 
1.070 
1.850 
1.300 

i RICCIARELLI -PANFORTI SAPORI 
A PREZZI ECCEZIONALI 

' CASSETTE LIQUORI - VINI 
A PREZZI IMBATTIBILI 

I 

Soffioni boraciferl in attività 

Costituito in un'assemblea pubblica 

Sorano: un comitato 
unitario per il 

lavoro ai giovani 
Nel Comune sono 128 gli iscritti alle 
liste — 5 piani per assorbire 80 unità 

SORANO — Un comitato uni
tario per la gestione e l'ap
plicazione della « 285 * - sulla 
occupazione giovanile si è co 
stituito a Sorano nel corso di 
una pubblica - assemblea - di 
giovani iscritti alle « liste 
speciali ». promassa dalla lo 
cale amministrazione comu 
naie. A questa iniziativa, han
no partecipato oltre 70 giova
ni. partiti politici, sindacati, 
le Leghe dei disoccupati e gli 
imprenditori operanti nel co
mune. che aderendo al comi
tato hanno manifestato un di
verso e positivo atteggiamen
to rispetto al disimpegno che 
si registra sul fronte im-

Sl INAUGURA 
AD AGUANA 

IL NUOVO IMPIANTO 
DI GAS METANO 

- Questa mattina si Inaugura 
ad Agliana il nuovo impian
to di distribuzione del gas 
metano. Prenderà cosi uffi 
cialmente il via l'erogazione 
del gas agli utenti e privati. 
La cerimonia si ~ terrà alle 
IO nel palazzo comunale. In 
terverranno il sindaco, il pre
sidente dell'azienda del gas. 
i progettisti e le maestranze 
della ditta appaltatrice dei 
lavori. 

prenditoriale della Maremma. 
Nel corso dell'assemblea, I' 
amministrazione comunale di 
sinistra ha illustrato i « pro
getti speciali » per alcuni set 
tori produttivi.-. presenti nel 
territorio che portino i giova
ni ad un lavoro socialmente 
utile, v ; ; . \ ' ;Z. •• '•-

Il Comune di • Sorano con 
4300 abitanti ha 128 iscritti 
nelle liste: una dimostrazio 
ne non solo del lavoro capil
lare svolto dalle istituzioni 
nel far conoscere e pubbli
cizzare la legge, ma soprat
tutto della collaborazione e fi
ducia delle nuove genera
zioni. 

l ' È ' partendo da queste pre 
messe che il Comune di Sora
no. ha elaborato 5 piani di 
settore con una occupazione 
triennale di 80 giovani soprat
tutto verso il comparto del 
patrimonio storico e cultura
le di cui è ricco l'intero ter
ritorio. 

Un progetto che serva an
che a stimolare l'iniziativa e 
la mobilitazione delle istitu
zioni. delle forze sociali e po
litiche. e dei giovani, per co
struire nel rinnovamento mo
menti nuovi di aggregazione 
e di occupazione. 

Positivi giudizi e proposte nel quartiere numero uno 

Traffico e zona blu a Pistoia: 
che cosa ne pensano i cittadini 

Riconfermata la validità della chiusura del centro storico alla 
circolazione privata - Chiesti alcuni provvedimenti per i parcheggi 

I sindacati chiedono 
altri 6 mesi di 

cassa integrazione 
per la Kent 

GROSSETO — Le organizza 
zioni sindacali del settore tes
sile. hanno chiesto ufficial
mente alle autorità compe
tenti. la proroga per altri 6 
mesi della Cassa Integrazione 
guadagni per i 50 dipendenti 
del calzaturificio Kent di 
Casteldelpiano. dal 12 maggio 
sul lastrico dopo il fallimen
to di 4 aziende del Gruppo 
Zomp. 

Gli operai intanto si sono 
organizzati in cooperativa al
lo scopo di riprendere comun
que l'attività lavorativa. 

Questo « passo » dei sinda
cati richiama ad una maggio
re sensibilità le forze politi
che e Istituzionali perché at
traverso una ripresa della ini
ziativa articolata si lasci 
aperta una possibile e con
creta reintegrazione dei lavo
ratori nel toro stabilimento. 
Il sindacato, con questo suo 
atto mira a porre un freno 
all'aumento preoccupante del
la disoccupazione nel com
prensorio Amiatino. 

PISTOIA - Il problema del 
traffico nel centro storico di 
Pistoia è stato affrontato nel 
corso di un'assemblea della 
circoscrizione 1. Dal dibattito 
sono emerse alcune proposte 
concrete: nuove disposizioni 
per i parcheggi, correnti di 
traffico, soste abusive, corre 
zioni e modifiche alle ordi
nanze comunali per la rego
lamentazione del traffico nel 
centro storico. Il comandan
te dei vigili urbani ha spie
gato i problemi delle viabi
lità di fronte alla attuazione 
delle ordinanze amministrati
ve sulla zona blu. 

Elementi costanti degli in
terventi sono stati quelli del
la riconferma della positività 
del provvedimento di chiusura 
del centro storico al traffico 
privato; della priorità del tra
sporto pubblico, dell'adegua
mento delle direttive ammi
nistrative ad un maggior con
fronto (e conseguente snelli
mento) del parcheggio per i 
residenti nella « zona blu :̂ 
di un impegno costante nel 
migliorare un provvedimento 
che. anche nei confronti del 
settore commerciale (all'ini
zio molto polemico) ha trova
to in questa scelta ammini
strativa un elemento positivo. 
• Da questo incontro è emer
so un quadro sufficiente per 

comporre una serie di propo 
ste da parte dell'assessore 
Vannucci. che promettono di 
adeguarsi alle esigenze più 
generali. Ipotesi di intervento 
amministrativo che possono 
riassumersi nel reprimere più 
decisamente gli abusi della 
sosta nella «zona blu»; in 
una maggiore disponibilità di 
sosta per coloro che risieda 
no nel centro storico (allegge 
rendo così i parcheggi ester
ni alla «zona blu»); nell'isti
tuzione. in via sperimentale. 
di parchimetri nelle vie del 
la seconda cerchia delle mu 
ra urbane come contributo ad 
una « rotazione » degli spazi 
disponibili al parcheggio; nel-

j la adozione di criteri più re
strittivi per la concessione di 
permessi di accesso 

Infine, in accordo con le va 
rie richieste di inserire il di
scorso del traffico cittadino 
nel contesto 'più ampio del 
territorio e non limitato alla 
« zona blu ». è stata espressa 
la necessità di andare ad un 
incontro con le circoscrizioni 
per la costituzione di una 
commissione di studio che pre 
veda la partecipazione di rap 
presentanti delle varie catego 
rie sociali direttamente inte 
ressate a questo problema. . 

9-b-

Una nuova importante struttura sta sorgendo nel Massese 

Con le terme dell'Eva m un nuovo impulso per il turismo 
MASSA — Parlare, oggi, dell» 
spa . EVAM (Ente valorizza 
zione acque minerali), signi 
fica parlare di una importan 
te realtà socioeconomica 
presente nel territorio mas
sese. un continuo e progres 
slvo movimento, anche se 
non sono mancate difficoltà, 
sia di ordine pratico che po
litico. - -

L'ente è stato Istituito nel 
"73. con voto unanime del 
consiglio comunale, per uti 
lizzare le preziose risorse di 
acque minerali della sona 
montana del nostro comune. 
Occorre J premettere che le 
nostre acque, in seguito ad 
esami di laboratorio effettua
ti presso l'Università di Pisa, 
sono risultate, per purezza e 
per proprietà curative, tra le 
migliori del mondo, questo 
senza tema di smentita. 

L'organismo, che in verità 
fino al settembre 76 aveva 
«vivacchiato», ha avuto una 
vera e propria impennata con 
li rinnovo del consiglio di 
amministrazione avvenuto. 
per l'appunto nel settembre 
dello scorso anno Grazie an
che al nuovo presidente, 
compagno Federico Mignani. 
si è cominciato * lavorare 
conUnMXìranearnente «u più 
front». (acquisto terreni, pro
getti 'ricerche geologiche. 
xc nzì'-'iè su di un fronte 
p*i Ma com'era avvenuto 

in passato. Alla data del 1 
ottobre 1976 c'erano in cassa 
soltanto 351.000 lire, niente in 
confronto agli obiettivi ed al
le aspirazioni degli ammini
stratori. -* > - •.-.••£ ». 
'"' Fra i primi provvedimenti. 
il consiglio di amministrazio
ne ha avuto premura di far 

versare i 7/10 dei titoli azio
nari che sono all'incirca cosi 
suddivisi: 51 al Comune di 
Massa: 23 ad un consorzio 
di banche che comprende le 
Casse di Risparmio di Firen 
te. Lucca e Carrara: il rima 
nente ; 26 ai privati. 

• < Utilizzazione ~: 
delle acque 

, > . . . " > . . . - " . - ' ' • • 

Per quanto riguarda l'uti
lizzazione delle acque, ciò 
avverrà mediante uno stabi
limento termale ed un im
pianto di imbottigliamento. 
Le terme sorgeranno in loca 
lità Volpara (nei pressi della 
Fontana Amorosa a 450 metri 
sul livello de) mare) su una 
superfice. destinata in gran 
parte » parco, di circa 130.000 

, mq. La costruzione delle 
terme sarà effettuala usu
fruendo di un finanziamento 
della regione pari all*85 del
la spesa. In quanto trattasi di 
zona montana. L'impianto di 

imbottigliamento verrà ~ co
struito in località Prati sopra 
Canevara. in uno spazio pia
neggiante. unico nella zona di 
13.000 mq.. con un parco cir
costante di altri 20.000 mq. 

Purtroppo, per l'impianto 
di Canevara. l'ente dovrà 
provvedere con pezzi propri 
poiché in questo caso non 
sono previsti -finanziamenti 
regionali. Per superare que
sto scoglio finanziario, anche 
allo scopo di evitare di con
trarre mutui troppo gravosi. 
il consiglio di amministrazio
ne ha proposto l'aumento del 
capitale sociale da 150 a 850 
milioni di lire. Se il Comune 
di Massa e le banche citate. 
quali maggiori azionisti, sa
ranno in grado di soddisfare 
questa esigenza. Io stabili
mento e le opere murarie 
connesse • potranno essere 
costruite con l'impiego di 
danaro contante. -

Un mutuo sarà comunque, 
necessario almeno per quanto 
riguarda l'acquisto dei mac
chinari e per poter dare ini
zio all'attività produttiva e 
commerciale (come esemplo 
basti ricordare che le scorte 
di bottiglie per 10 gg di pro
duzione hanno uh costo che 
si aggira sui 100 milioni di 
lire). 

I terreni che fanno parte 
delle varie aree ben distinte 
su cui sorgeranno le struttu

re dell'ente, sono stati tutti 
acquistati dietro trattativa 
privata, che oltre a denotare 
la buona volontà degli am
ministratori. ha visto soddi
sfatti anche i proprietari per 
l'equo prezzo loro corrispo
sto. 
' I lavori, che una volta ul
timati ammonteranno ad una 
cifra di circa 6 miliardi di 
lire, si prevede che saranno 
iniziati nel marzo "78 per 
l'impianto di Canevara. e nel 
giugno "78 per quanto riguar
da le terme. 

La rete di 
distribuzione 

Si prevede inoltre di poter 
Iniziare l'attività produttiva 
nella primavera del "79 men
tre per il 1960 dovrebbe esse
re > pronto un primo lotto 
funzionale dello stabilimento 
termale. Per la commercializ
zazione l'ente è orientato a 
creare una propria rete di
stributiva per le zone limi
trofe, anche al fine di acqui
sire esperienza in un settore 
cosi Importante, e ad affidar
si a ditte già introdotte per 
il rimanente territorio nazio
nale. 1 
' Gli utili di gestione saran
no per la maggior parte de 
stinati a nuovi investimenti 

per potenziare e sviluppare 
tutte le attività termali e 
produttive valorizzando nel 
contempo tutta la zona mon 
tana. - • 

Questi, molto schematica
mente, i fatti Non sfuggono. 
pero, ad una analisi un po' 
più attenta le implicazioni e 
le potenzialità dei progetti 
dell'ente; basti pensare al 
fatto che con le nuove terme 
la stagione turistica della zo
na, e del litorale Apuano. 
passerà dagli attuali tre mesi 
estivi ai sei sette mesi all'an 
no. con grande beneficio per 
la popolazione tutta ed in 
particolare modo per le 
strutture alberghiere. Unlil 
Urna considerazione è da fare 
su quelle che saranno le 
prospettive di occupazione. 
Pur partendo da poche deci
ne di unità occupate diretta 
mente nell'attività produttiva 
e termale deu"EVAM, saran 
no create le condizioni per 
dar lavoro a centinaia di 
persone (attività indotte, au
totrasporti, nuove - strutture 
alberghiere, ristoranti, ecc.). 

Nelle assunzioni da parte 
della società verrà data la 
precedenza agli abitanti della 
montagna ed ai giovani i 
scritti nelle liste speciali di 
collocamento, tra i quali 
quelli provenienti dalla zona 
montana sono I più numero 
si. 

calvizie? 
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G G i n n —naturalmente 

applicazione progressiva e definitiva 
di capelli naturali nella cute . 

per vedere dal vivo casi risolti 
e per una diagnosi gratuita 
telefona al 28.41.06-21.78.19 

cetrin 
FIRENZE • VIA VECCHIETTI N. 13 

PER CAMBIO DI GESTIONE 

ALL' 
(ex UPIM) - Corso Italia - P I S A 

CONTINUA FINO AD ESAURIMENTO LA 

Vendita a prezzi d'inventario 
L0DEN TIR0L ORIGINALE 
UOMO-DONNA 19.900 
ABITO VELLUTO CON GILET 49.000 
ABITO PETTINATO LEB0LE 48. 
CAPPOTTI PRODUZIONE 7 8 
UOMO-DONNA 29. 
IMPERMEABILI UOMO-DONNA 
COLORI-MODELLI PR0DUZ. 7 8 2 7 . 
GIACCONE MONTONE ACC0PP. 
CALZONI - GONNE da 6 . 9 0 0 

• • • 

• Il - 49.1 I I I 

• ! • : • • • ; • 49.1 
89.000 

Iii cerchi un'auto forte. 
E noi ti damo in pài la forza 
di una grande assistenza. 

Tu cerchi un'auto perbfamigEa. 

cheti éfrenteianro familiari. 

{Jord 

C/ord 
{Jor^d IN TOSCANA: 

. AUTOFIDO S*S - Tel. 25850 
CECINA- mNBUUTO l r . l . - Tel. 641302 
EMPOU - ROAN (S. Croce sull'Arno) - Tel. 33585 
LIVORNO - ACAV S.n.c - Tel. 410542 
LUCCA - Ing. C PAONI -Tel. 46161 
MASSA - CISMECCANICA - Tel 52585 

MONTECATINI - MONTEMOTORS SpA - T. 9423 
PISA - SBRANA - Tel. 44043 
PISTOIA - TONINEUI A C - Tel. 29129 
SIENA - F.LU ROSATI (Chiusi Scelo) - Tel. 20031 
VIAREGGIO - AUTOMODA S.p.A. - Tel. 46344 


